

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Terzadores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 541

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Miércoles 21 de Julio de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

El Desastre económico

EL BANCO DE ESPAÑA.

No tenemos prevención alguna contra el Banco de España.

Lejos de esto sus intereses y los particulares nuestros—digámoslo aunque esto importa poco al público—marchan tan íntimamente unidos, que si se resienten los unos, forzosamente tienen que sufrir quebranto los otros.

Más, como en estos ligeros bosquejos nos hemos propuesto decir la verdad y no más que la verdad—tal como la entendemos al menos,—no ha de ser parte la comunidad de intereses entre la gran máquina y el diminuto tornillejo, para que dejemos de exponerla al ocuparnos de nuestro primer establecimiento de crédito.

Así pues hemos de hacer esta afirmación rotunda.

Si las cosas siguen como van, los Gobiernos hundirán al Banco y el Banco hundirá a la Nación.

Veamos por qué.

El Banco no es hoy más que una gran fábrica de papel moneda. Empujado por los Gobiernos se está abusando de tal modo de la facultad de emitir billetes, que raya ya en lo escandaloso y, de seguir las cosas como van, llegaremos pronto al curso forzoso, y después a la catástrofe.

En el último balance publicado por el Banco—el correspondiente al día diez y siete del corriente—se fija la circulación de billetes en *mil ciento treinta y dos millones, seiscientos cuatro mil, quinientas cincuenta pesetas*. Pues bien; con ser esa cifra tan enorme, nos atrevemos a afirmar que no es exacta y que asciende a unos cuantos cientos de millones más, sin que podamos precisar á cuantos, por la forma especial que tiene de hacer sus Balances nuestro primer establecimiento de crédito.

Por billetes emitidos se entiende en buena lógica, todos los que al Banco, debidamente requisitados, ha entregado á la circulación, estén donde estén.

Así pues el Banco debiera figurar en el pasivo de sus Balances la suma total de los billetes emitidos, y en el activo, y en la sección de Caja, como uno de los subconceptos de esta, los que existan en ella, como hace con el oro y con la plata.

Pero no lo hace así sino que en el activo no aparece en Caja existencia alguna de billetes lo cual induce á creer que los que obran en su poder los deduce de la correspondiente partida del pasivo.

Y la razón es muy clara.

Puede asegurarse que la casi totalidad de los 476.917,106'46 pesetas que aparecen en el expresado Balance en el concepto de «Cuentas corrientes» son billetes que han llevado allí los cuenta-correntistas y que lo mismo los podían tener en su casa ó en cualquier otro establecimiento de Crédito.

En este caso, no tendría el Banco que considerar como billetes en circulación esos cuatrocientos y pico de millones?

Si los cuenta-correntistas reclamaran en un momento dado esos cuatrocientos millones es indudable que el Banco tendría que darselos en billetes y que por tanto aumentaría en esa cifra la circulación.

Pero dejando esto aparte: aun admitiendo—que es mucho admitir—que no deban considerarse como billetes en circulación los que tiene el Banco en sus Cajas, ya habilitados para circular, aún limitándonos solo á las cifras oficiales, á las que aparecen en el Balance, todavía resultan estas en extremo desconsoladoras.

Para atender á todas sus obligaciones solo tiene el Banco en Caja 223.741,441'37 pesetas en oro y 274.347,621'62 en plata ó sea en junto 498.089,062'99.

Con esos cuatrocientos noventa y ocho millones, en números redondos, no hay ni para pagar las cuentas corrientes y los depósitos en efectivo que suman entre ambos más de quinientos millones.

¿Con qué se garantizan los mil ciento y pico de millones de billetes en circulación, según el Balance, y las demás partidas acreedoras?

De ello nos ocuparemos en el próximo artículo.

JOAQUÍN ARJONA.

Carta de Madrid

Madrid 20 de Julio 1897.

Lo del día.

El partido liberal, ahora lo creemos,

está decidido á ocupar el poder; ya se ha puesto en camino, en el mejor, para ganar pronto la opinión.

El país está cansado de dar hombres y dinero para la guerra; la suerte de la gran Antilla no le importa ya un ardite. Son fariseos los que nieguen este estado del espíritu público. Negarlo sería negar la luz meridiana.

Por sistema de tristísima decadencia tenemos nosotros este abatimiento de la opinión; pero puesto que existe y al fin el país es árbitro y soberano en sus destinos, hay que bajar la cabeza ante el y deben someterle su voluntad los partidos de gobierno.

Esto es lo que hacen ahora los liberales: ponerse del lado de la opinión pública cuyos sentimientos no ignoran ya mas que los miopes; y es seguro que con la fuerza que da la opinión pronto estará en el poder el partido fusionista.

El lenguaje que ha usado el Sr. Moret en Zaragoza, por mucho que pese á sus adversarios; es el lenguaje que desde hace algún tiempo se está hablando en casi todos los hogares españoles: Hay que acabar la guerra de Cuba, *sea como sea*.

Este pensamiento ha sido, en resumen, el que ha inspirado el discurso del Sr. Moret.

—Almodobar.

Alcance de noticias.

Madrid 20 (6'30 t.)

Telegramas oficiales: Habana 19.—General en jefe desde Cienfuegos dice á V. E.:

Desde mi último parte día 14, en las cuatro divisiones de Cuba, Manzanillo, Holguín y Puerto Principe, se han hecho al enemigo diez muertos, un prisionero, cogidas cuatro armas, presentados diez individuos y reconcentrados, treinta y tres; nosotros un muerto y 38 heridos.

De la trocha Júcaro á límites Matanzas, se han cogido al enemigo cincuenta y nueve muertos, entre ellos cabecillas Amador Linares Caderera y médico Hernández, un herido, cuatro prisioneros, cincuenta y siete presentados con armas y cincuenta y uno sin ellas; recogidas cuarenta y siete personas, doscientos sesenta y tres caballos, cincuenta armas de fuego, treinta y dos machetes y un botiquín; nosotros dos muertos y veinte heridos.—Ahumada.

Habana 19.—Desde telegrama día 16 tuvo el enemigo en Matanzas veinticuatro muertos y perdió diez y ocho fusiles; por nuestra parte capitán de caballería Jose Buernia y dos de tropa muertos; tenientes de caballería Plácido Gonzalez y de Infantería Felipe Perez Ampudia y cuatro tropa heridos.

Provincia Habana el enemigo tuvo dos muertos y perdió dos fusiles.

En Pinar el enemigo veintisiete muertos, perdió treinta fusiles; las columnas un muerto y cinco heridos.

Fuerzas de Cantabria en potrero Medina apoderaronse deposito diez mil cartuchos y dos cañones antiguos de cuatro y ocho centímetros.

Presentados, cincuenta y uno armados y ciento veintinueve sin armas.—Ahumada.

Ojeada á la Prensa

La prensa de hoy dedica gran espacio, como es consiguiente, á comentar el discurso pronunciado en Zaragoza por el Sr. Moret.

Más de dos columnas le dedica «El Herald» que condensa su juicio en los siguientes términos.

Tales son los errores de hecho acerca de la historia política de los liberales y demócratas; las contradicciones de los propios actos sobre clausura del Parlamento, la deficiencia de programa sobre la política interior é internacional y las omisiones deliberadas sobre las consecuencias prácticas de la autonomía, que constituyen el fundamento de nuestra crítica. De esperar es que en sucesivos discursos, y sobre todo cuando el Sr. Sagasta diga, como se anuncia, *la última palabra*, se llenen estos vacíos. Algo también que todos los corresponsales transmiten acerca del ejercicio de las prerrogativas reales, valdría la pena de comentario, si el formulario prematuro no trajese aparejado el riesgo de una rectificación, en ciertos círculos políticos ya esperada.

Entre el silencio que aconsejan la timidez ó la astucia y las declaraciones que suscitan la controversia, pero esclarecer la opinión; entre las cabalas y componendas que vienen falseando el régimen absolutista y de mera apariencia democrática en que vivimos y el sistema de apelaciones constantes al recto juicio y á la voluntad soberana del alma nacional, caben vacilaciones ni dudas; por eso aplaudimos los nuevos métodos de educación popular y de ejercicio de los derechos políticos que á nombre de sus correligionarios han iniciado con tan suprema elocuencia Silvela, Azcarate y Moret.

«El Imparcial», que tanto ha censurado antes al ex-ministro fusionista, la elogia en la ocasión presente y dice:

El señor Moret, según decimos, se ha inspirado en las necesidades urgentísimas y graves de la nación, y por eso ha hablado el lenguaje de los tiempos difíciles y de las horas solemnes. Su misma excepcional impresionabilidad le hace percibir antes lo que solo dentro de algún tiempo será perceptible para los más.

La precisión de un poderoso impulso que saque de su atonía al espíritu público, la conveniencia de que impulso tan insustituible se deba á la iniciativa del partido liberal, la oportunidad de una fuerte corriente de opinión que sirva á la corona para orientarse en tan grave asunto, el peligro de que esa corriente, desatendida ó mal apreciada, se convierta en huracán devastador, todo eso y más ha sido expuesto por el señor Moret ante el pueblo de Zaragoza, el cual calurosamente lo ha aplaudido.

Nosotros, que no estamos obligados á esperar día ni momento para decir á la gran masa de la sociedad española cuanto pensamos y sentimos, hemos venido desde hace muchas semanas expresando lo mismo que ha dicho el eloquente orador demócrata. La nación está perdiendo un tiempo preciosísimo; porque ese tiempo no es para España únicamente el oro de su empobrecida Hacienda, sino la sangre inapreciable de sus hijos. Creer que la solución del problema es lo mismo dentro de un mes que dentro de cinco ó seis meses, es el más grave de los errores. En el aplazamiento se encierra el mayor de los peligros.

Siempre que hemos dicho esto nosotros y siempre que, á fin de conjurar esos riesgos, hemos apelado á los poderes facultados para ello, la prensa ministerial ha aparecido como encendida en ardiente indignación. Sin embargo, ya lo ve el pueblo español; ya lo ve Europa: es todo un partido, el partido más numeroso y popular y fuerte dentro de la vigente monarquía, el que dice lo mismo por una de las voces más elocuentes que hay en sus filas y con la autorización de su jefe supremo. ¿Qué mayor justificación de nuestros periodísticos trabajos durante los últimos meses?

No es esto para nosotros una pueril cuestión de amor propio, ni menos de intemperante vanidad; es la corroboración de cuanto nuestro buen deseno en favor de la patria nos inspira á despecho de todas las ridículas acusaciones de los ministeriales. Por eso lo anotamos.

El partido liberal no puede consentir en que los canovistas agoten los recursos todos de la nación, quebranten los resortes del Estado, hagan imposible las funciones de gobierno, y luego, cuando el poder se caiga de sus manos á pedazos, vayan á ponerlo á los pies del trono para que éste lo entregue en esa forma y manera al Sr. Sagasta y á sus correligionarios.

El patriotismo podrá aconsejar á éstos que admitan la herencia en cualquier ocasión; pero la protesta hay que hacerla, no después é inútilmente, sino antes y con oportunidad.

Esto es lo que en Zaragoza ha hecho el Sr. Moret en nombre de su partido, y

eso es lo que el partido y la nación tienen que agradecerle.

«El Nacional» dedica al mismo asunto entre otros los siguientes párrafos.

«No. Allí no se asustan de que la guerra sea como ella es y se duelen, más no se arredran de los combates sangrientos y de la devastación de los ejércitos. Si, como dice el Sr. Moret, caen los palmares que daban sombra á los cadáveres inséptos, luego crecerán con más brío regados de sangre española y no servirán de emboscada al traidor machete de los mambisés.

¿Quiere la autonomía el señor Moret? Quiérala tan amplia como le acomode, tan extensa como la hayan hecho codiciar los inoportunos atrevimientos de sus amigos. Lo inadmisibile, lo vergonzoso es ofrecerla á manera de pacto, como tributo rendido ante las plantas de Máximo Gómez, para templar la furia de sus negradas salvajes.

Eto es lo que no quiere ni ha querido nunca el partido conservador. Hecha la paz, allá van con mano prodiga y generosa reformas y libertades; mientras subsista la guerra, todos los memoriales españoles van escritos en la punta de nuestras bayonetas.

Las reformas son una esperanza para los leales, no una moneda con que comprar bandoleros. Del campo rebelde, no vienen al amor de España las voluntades de la manigua por muy alto que suenen las campanas de la autonomía.

Se equivoca el Sr. Moret, cuando afirma que los rebeldes aceptarían su fórmula del régimen autonómico. Proponerla así, suspendiendo como élde e el fuego de los fusiles, es cien veces más humillante é indecoroso que sepultar la Isla en el fondo de los mares.

La paz del Zanjón, evocada estos dias por Moret y Silvela, se convino en los estertores de la insurrección agonizante sin menoscabo de nuestras armas. El epílogo de una guerra puede abreviarse el vencedor indiscuible con concesiones generosas y promesas de perdón y olvido.

¿Que tiene que ver aquello con el parlamento humillante que ahora propone el Sr. Moret?

Sobre humillante, nos parece ocioso. A los rebeldes que aún prosiguen la guerra, les importa poco la autonomía por amplia que se la ofrezcan. Pero solos, estrechados de nuestras tropas, errantes por los desiértos campos, no podrán ampararse de aquel fantasma de la tiranía española con que pretendían conover el corazón de los pueblos cultos.

Esó son y eso significan las reformas ofrecidas por el señor Cánovas del Castillo. No ofenden á nuestro Ejército incomparable con el recelo impío de que sea impotente á restablecer nuestra soberanía, y abren el horizonte á la esperanza de las libertades coloniales.

Pero los liberales, que ayer nos acusaban de inconsecuentes, no se detienen ni reparan ya en nada. El régimen autonómico, político y administrativo, el conve-

nio con Máximo Gómez, la declaración de inútiles expedida á nuestros soldados, todo les parece poco para abreviar las penosas dietas de la oposición.

Y al frente de ese movimiento pretencioso el señor Moret coíncar al pueblo aragonés. La gloriosa Pilarica habrá temblado de indignación en su peana.

Pero, ¿qué podía esperarse del señor Moret? Arroja sobre su público la falsedad de que un ministro conservador es irrespetuoso con la Reina y termina su discurso con amenazas despreciables al Trono.

Ni siquiera nos indignamos. Para que callen estos liberales y pongan punto á la desvergüenza, basta llamar al primer alferez que pase por la calle.

De nuestros corresponsales.

Burgo de Osma 11 de Julio de 1897.

Sr. Director del DIARIO DE SORIA.

Muy Sr. mio: Preparándome estaba para dar las gracias más expresivas al digno compañero Sobadillo por las laudatorias, aunque inmercedas frases, que me dedica en su último «Cabos» suscritos, y al mismo tiempo aclarar varios conceptos en el sentido de que no hubo molestia ni para los burgenses ni para mí en las frases de su primer artículo, pues desde luego se vislumbró el tono festivo en que estaban dichas, cuando el sonido de la campana de alarma, y las destempladas voces me hicieron comprender que algo grave ocurría.

En efecto, en la calle Mayor, número 47, casa comercio de ultramarinos, cristal y loza, propiedad de don Eugenio Marqués se había declarado un violentísimo incendio.

Personado en el lugar del suceso, se presentó á mi vista el más desgarrador cuadro. La casa era pasto de las llamas, y estas amenazaban destruir no solo el edificio incendiado sino también los más inmediatos; tal era su intensidad.

Afortunadamente la noche, (serían las nueve ó nueve y media), estaba tranquila y gracias á esfuerzos sobrehumanos, realizados por los vecinos de esta villa secundados por los estudiantes todos y el material de incendios, el fuego pudo localizarse y quedar extinguido á las primeras horas de la madrugada.

Las pérdidas materiales son de consideración sin que por el pronto pueda precisarse á cuanto ascienden; así como no puede indicarse hasta ahora la causa del siniestro, acerca de lo que circulan varias versiones.

Son de alabar tal cual merecen, los esfuerzos realizados por este pueblo para la extinción del voraz elemento.

Mañana mas tranquilo y con más datos comunicaré á V. todo lo que sobre el asunto haya ocurrido.

Queda hasta otra suyo afecto S. S.

q. b. s. m.

El Corresponsal.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid (21 9, m.)

Telegrafian de Washington que

se ha aprobado la proposición presentada por Morgan en la que se escita á Mac-Kinley para que declare la indemnización que se nos reclama por la prisión del subdito francés Tolón. Se ha autorizado así mismo á Mac-Kinley para que pida sean puestos en libertad los tripulantes del «Competitor».

Madrid 21 (9,40 m.)

Acaban de llegar á Madrid el señor Moret y sus acompañantes.

Eran esperados en la estación por gran número de correligionarios.

La prensa comenta el incidente ocurrido en Zaragoza «El Imparcial» y «El Liberal» repiten sus aplausos por la energía que ha empleado en su discurso el Sr. Moret.

Noticias

La Comisión provincial ha acordado admitir en el Hospicio de esta ciudad á María del Molino Montuenga de estado viuda, de 48 años de edad y vecina de Arcos de Medina-celi.

Por Real orden fecha 19 del actual, ha sido nombrado Fiel-contraste de Pesas y Medidas de esta provincia D. Pedro Peralta y Buendía.

En el tren correo de anoche salió para los baños de Paracuellos de Jiloca el señor Gobernador civil de esta provincia don Félix J. Corazono habiendo quedado encargado del mando de la provincia durante la ausencia de aquél, el Secretario del Gobierno D. Felipe Soprani.

Por la Guardia civil de Gómara, ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal de Tejado con el atestado instruido al efecto, Marcos García Bados de 33 años de edad, vecino del agregado Villanueva de Zamajón, por desobediencia y maltrato dado al Sr. Alcalde de dicho Villanueva D. Alejandro Contreras Borque.

La subasta verificada hoy para la adquisición de dos carros condestinó á la limpieza pública ha sido adjudicada á D. Francisco Valtueña en la suma de quinientas noventa y cinco pesetas.

Según se nos dice en breve se verificará un concierto en el Casino de Numancia en el que tomará parte la Sra. Esteve de Caravaca.

Según dice «El Noticiero de Soria» ha fallecido en Madrid á los 66 años de edad el Farmacéutico don Francisco Avilés que por muchos años ejerció su profesión en esta capital y en algunos pueblos de la provincia.

Acompañámos á su apreciable familia en su sentimiento por tan sensible pérdida.

En el «Boletín Oficial» de hoy se publica una circular del Consejo de Administración de la Caja de huérfanos de la guerra y la Real Orden autorizando la suscripción para allegar recursos con que atender al sostenimiento del colegio creado con tal objeto.

Inserta también la lista de suscripción que asciende hasta la fecha á 267.447,780 pesetas y al pie de la siguiente escitación del Gobernador civil de la provincia Sr. Carazony.

Los plausibles sentimientos de caridad patriótica manifestados por los habitantes de esta honrada y noble provincia; y debido á los cuales encuentra socorros y medios de subsistencia á los hijos de la misma que regresan inutilizados de la campañas de Cuba y Filipinas, hacen esperar fundadamente que también habrán de ser apreciados ahora con motivo de la suscripción nacional á que se refieren la Real orden y circular preinsertas en este *Boletín*, y que han sido dictadas con el objeto de aumentar considerablemente el número de los que con inapreciable solicitud, son manteni-

dos y educados por el Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de la Guerra.

Muy encarecidamente intereso y recomiendo á la Excm. Diputación y á los Ayuntamientos de esta provincia, que inspirándose en los levantados sentimientos que con verdadera satisfacción declaro reconocer en todos los dignos individuos que respectivamente componen las citadas Corporaciones, contribuyan á la expresada suscripción nacional con que los recursos de sus presupuestos puedan legalmente destinarse á tan laudable y benéfico objeto.

Encarezco además á los Sres. Alcaldes, que, asociándose en sus localidades de los vecinos que se designen en reunión tenida al efecto, fomenten la suscripción en sus administrados, para que por todos se coadyuve con cantidades grandes ó pequeñas, según los medios de que cada uno disponga, á la obra de caridad y de recompensa á los heroicos defensores de la integridad y honra de España, en el auxilio á sus desvalidos

También espero que las referidas autoridades locales se servirán darme conocimiento, á la brevedad posible, del acuerdo que adopten las respectivas Corporaciones que presiden, y del resultado de sus gestiones en favor de tan benéfica obra de interés público.

Soria 18 de Julio de 1897.

El Gobernador,
Felix F. Carazony.

Regist. civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: María del Carmen de los Dolores Ruiz y Sanchez.

Defunciones: Apolinar Andrés Valero, 63 años.

Eustaquio Poza Retortillo 72 años.

Victoria García Chamorro, 19 meses.

Pasatiempos.

Solución

CASINO

Jeroglífico comprimido.

GGUU

Fernando Peña.
La solución mañana.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

JULIO

SO L sale 4,45 mañana; pónese 7,27 tarde

22

Jueves.

Sta. María Magdalena.

Cultos religiosos.

El tránsito de Sta. María Magdalena en Marsella.--Stos. Platón, Sintica, Teogio, Cirilo, Meneleo, Wandregisillo y José, conde en Scitópolis en Palestina.

La misa y oficio divino son de Santa María Magdalena con rito doble y color blanco.

En el Carmen á las seis de la tarde, continúa la novena á la virgen.

Bolsa de Madrid

Cotización del 20 de Julio de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua 4 por 100 interior...	64,50
Id. id. en títulos pequeños...	65,85
Id. series G y H...	66,85
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior...	80,45
Id. en títulos pequeños...	83,00
Id. series G y H...	80,00
Deuda a 4 por 100 amortizable...	77,70
Iden. títulos pequeños...	78,50
Obligaciones de Aduanas...	96,90
Banco de España...	408,50
Compañía Arrendataria de Tabacos...	000,00
París á la vista...	80,05
Oro nuevo...	00,00

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer...	29,0
Id. sombra...	22,8
Mínima...	12,4
Temperatura nueve mañana hoy...	18,4
El barómetro indica variable con tendencia á buen tiempo.	

SORIA Imp. de Abdón Pérez.—1897

Postigo 2.

Buvat se quedó aturdido con aquella petición.

Jamás le había ocurrido que Bathilde pudiera casarse.

Vivir sin ella le parecía una cosa tan imposible, que palideció ante la sola idea de una separación.

La señora Denis era demasiado observadora para conocer la impresión extraordinaria que su solicitud había producido en el sistema nervioso de Buvat y le ofreció un pomito de esencia de su uso, que dejaba siempre sobre la chimenea á la vista de todos para tener ocasión de repetir dos ó tres veces por semana que sufría ataques de nervios terribles.

Buvat, que había perdido la cabeza, en vez de respirar la esencia á una distancia regular, destapó el pomito y se le metió por las narices.

El efecto fué rapidísimo.

Buvat saltó de su asiento como si le hubiera picado una serpiente, su cara pasó de la palidez á un encarnado subido y estornudó sin cesar por espacio de diez minutos.

Después de haberse calmado y de oír de nuevo la petición de la señora Denis, contestó que

se hacia un gran humor á su pupila; pero á él en calidad de tutor de Bathilde no le incumbía más que hacerle presente la proposición y dejarla en libertad completa para aceptar ó negarse.

La señora Denis encontró la resquesta muy justa, y le acompañó hasta la puerta de la calle; asegurándole mil veces que podía contar ella y mardarle como á su humilde servidora.

Buvat subió á su casa y encontró á Bathilde ya muy inquieta porque se había retrasado media hora, cosa que en el espacio de diez años jamás le habían sucedido.

La inquietud de la joven se aumentó cuando vió el aire triste y pensativo de Buva, á quien siguió hasta el quinto piso queriendo saber con la causa que motivaba su tristeza.

Buvat, que no había preparado su discurso, trató de demorar la explicación hasta concluir la comida; pero Bathilde declaró que no se sentaría á la mesa mientras no supiera lo que había ocurrido.

Buvat se vió precisado á transmitir en el acto y sin preparación ninguna á su pupila la proposición de la señora Denis.

Bathilde se ruborizó.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo agado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59,159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA
DEL
Doctor Monge



premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se van precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica proponen rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos novísimos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y pueden competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten el pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar las tantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

En seguida cogió entre sus manos las de Buvat, que se había sentado porque le flaqueaban las piernas, y mirándole cara á cara, le dijo sonriendo:

—Vamos, *padrecito*, ¿estais ya cansado de vuestra hija y queréis deshaceros de ella?

—¡Yo!—dijo Buvat.—¡Yo desear deshacerme de tí! ¡Pues si me moría el día en que me abandonaras!

—Entonces, *padrecito*—contestó Bathilde.—¿por qué venís á hablarme de casamiento?

—Porque... porque... será preciso que algún día te establezcas, y quizás después no encuentres un partido tan ventajoso. Aunque de verdad mi Bathilde merece algo mas que un señor Bonifacio...

—No, *padrecito*, no—repuso Bathilde; yo no merezco cosa mejor que el señor Bonifacio, pero...

—Pero...

Pero yo no me casaré jamás.

—¡Cómo!—dijo Buvat.— ¡No te casarás nunca?

—¿Para qué casarme?—añadió Bathilde.— Pues qué, ¿no somos felices como estamos ahora?

dor, que era amigo del Ladureau, notorio de Buvat, que todos los años se imponían por su escribanía quinientos francos á nombre de Bathilde, y y que estos quinientos francos anuales, reunidos á los intereses, ascendían ya á siete ú ocho mil francos. Siete ú ocho mil francos de capital eran bien poca cosa para Bonifacio, que, por confesión de su misma madre, podía contar con tres mil libras de renta; mas el fin, este capital, por miserable que fuese, probada al menos que si Bathilde no tenía un gran caudal, tampoco estaba en la miseria.

Al cabo de un mes, durante, el cual el amor de Bonifacio fué en aumento, la señora Denis se decidió á pedir para su hijo la mano de Bathilde.

Una tarde en que Buvat volvía de su oficina le hizo señas indicándole que tenía que hablarle.

Buvat siguió á la señora Denis, que, después de conducirle á la habitación más oculta de su casa, de cerrar la puerta para que nadie pudiera sorprenderlos, de hacerle sentar y de sentarse también ella, le pidió majestuosamente la mano de Bathilde para su hijo Bonifacio,